

El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona el mes. 50 Pts.
Fuera de Gerona, trimestre. 150 Pts.
Ultimar y Extranjeros. 150 Pts.
PA SO ADELANTADO

Redaccion y Administracion

Albareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

La Correspondencia al Director

Direccion telegrafica **CORREO-GERONA**

Gerona - MIERCOLES 23 de Noviembre de 1908

ANUNCIOS

REMITIDOS Y ESQUELAS

a precios convencionales

Número suelto. 5 Cts.
Número atrasado. 15
Paquetes de 25 números. 1.25

Ultimas novedades de Paris

Estrella Auguet

PLATERIA 27
GERONA

Pasamaneria,

Terciopelos

y demás géneros

para invierno.

MEDICO HIGIENISTA

Especialista en enfermedades venéreas

y sífilíticas.

El juez de primera instancia de la Bis-

bal con Ribalta, de la Audiencia de

Por posesión,

Francia,

ca otorga y de

que Inglaterra en movimiento sus

escuadras y destinaba Gibraltar seis

de sus mejores barcos.

Mentira parece que para solucionar

nuestra situación actual se necesitan

precauciones tales y solo creyendo en

que no han terminado los despojos pue

de admitirse que de nuevo haya de ser

la fuerza la encargada de evitarlos, ó

de decidir quien ha de utilizar en defi

nitiva el botín en tan incua campaña.

Acaben hoy las conferencias y se

pamos luego hasta donde llegan en sus

ambiciones los que acechan la ocasión

y se disponen a completar la obra pues

urge ya decidir lo que debemos aban-

donar y cuanto podemos defender. El

fuego antes lejano pudiera avivarse a

las puertas de casa y no es lo mismo

una guerra en defensa de colonias le-

janas, que una lucha en solar propio.

Las Canarias y las Baleares son bo-

cado apetitoso para Inglaterra, y si de

los yanquis no logra la compensación

que por auxiliarles deseara, bien pu-

dieran ser aquellos pedazos de España

los codiciados.

Que no hemos terminado aún nues-

tra carrera de infortunios los sospecha

Seccion religiosa

Santo de mañana

San Juan de la C.

Cuarenta Horas

Iglesia del Mercadal

LOS CUERVOS

Los que imaginaron que termina-

das las conferencias de Paris conclujan

nuestras presentes desgracias, pueden

irse enterando de que no es cosa facil

de alcanzar, que al aniquilado y mal-

trecho le concedan los poderosos al

menos morir en calma.

Ne es posible saber, que pretenden

después de nuestra catástrofe las gran-

des potencias que impavidas lo presen-

ciaron, ni hasta donde seran de su ini-

ciativa, las pretensiones de los norte-

americanos, pero aun que desconozca

mos los secretos que guarda la diplo-

macia europea, y los planes que hayan

de tener total desarrollo en momento

determinado previamente, algo poco

tranquilizador revelan las actitudes de

los que nada hicieron por nuestra cau-

sa, pudiendo todavia originarnos nue-

vos males, y no poco dió que pensar,

la anunciada visita á nuestras costas

del emperador de Alemania, prolongan

do su natural regreso de Jerusalem, y

la noticia que el telégrafo anunció de

Los primeros batallones

VINO IODO-TANICO FOSFATADO

GIMBERNAT

Medicamento de gusto agradable y superior al «Aceite de bacalao y Emul siones» en la curación del escrofulismo «tumors frets», «infatismo, debilidades nativas ó adquiridas, menstruaciones difíciles, etc., etc.

FRASCO: 2 pesetas.—6: pesetas 10

Se vende en todas las buenas farmacias y droguerías.

Combate de Medina del Campo

23 de Noviembre de 1809

Páginas de la Historia

cuanto antes terminemos será me-

lor.

Hallándose el duque del Parque con

si todas las diversiones del ejército de la iz-

quierda en Salamanca, recibió coadyuvar á

la campaña que había emprendido en la

Mancha el general don Juan Carlos de Arca-

zaga, y en su consecuencia, el 19 de Noviem-

bre de 1809, marchó hacia Alba de Tormes

y por Cantalopiedra avanzó hasta el Carpio,

distante tres leguas de Medina del Campo,

punto en que el general Kellerman había ele-

gido para la reconcentración de las fuerzas

de Castilla la Vieja.

En la noche del 22 ocultó euidadosa-

mente gran parte de sus tropas para sa-

gar al enemigo y atraerlo á las posiciones que

ocuparon las restantes, y al amanecer del

dia 23 se preparó para el combate. Fuera

porque descubrieran la estratagema del du-

que, ó porque no conviniera á sus planes

pelear en aquel lugar, los franceses rehusa-

ron la batalla que le brindaron los espa-

Francisco J. de Losada, la izquierda, marchan

do en reserva la del conde de Belder, y

en dos alas, protegido las extremas del

ejército, la caballería

Alver los franceses la decisión y buen

orden, cada que marchaban hacia ellos los es-

pañoles, retrocedieron hasta una eminencia

cercana á Medina, y en ella se hicieron fuer-

tes.

En un principio se mantuvieron á la de-

fensiva, concretándose á cañonear al enemi-

go que contestó también con fuego de ca-

ñón no menos certero y firme que el suyo

hasta que el ser reforzados por algunos re-

gimientos de dragones atacaron con impetu

el ala derecha de los españoles, que quedó

al descubierto por no haber resistido su ca-

ballería la acometida. Ante contratiempo

tan grave, el general Ballesteros desplegó

los escalones extremos de su división, y

con fuego de fusil, hech á quemarropa, obli-

gó á los ginetes franceses á volver grupas, y

como este tuvo lugar al anochecer, quedó

interrumpida la lucha.

Los franceses se atribuyeron la victoria;

pero aquella misma noche abandonaron á

Medina del Campo y sus posiciones que en

su cercanías había ocupado

Maese Rodrigo.

Las memorias de Bismarck

Saben nuestros lectores que dentro de

breves dias serán publicadas las Memorias

del Principe de Bismarck, Memorias dicta-

das por el célebre Canciller á su secretario

Lothar Bucher.

Se ha dicho muchas veces que de no ha

ber persistido en la guerra los franceses,

después del Sedán, hubieran logrado salvar por lo menos, la Lorena.

Las Memorias de Bismarck vienen a demostrar que la anexión de Metz y de Strasburgo, estaba decidida desde el comienzo de las operaciones militares.

He aquí un pasaje interesantísimo relativo al asunto que publica un periódico.

Habla Bismarck:

«Por muy crecida que hubiera sido la indemnización de guerra, no habría compensado los enormes sacrificios que nos vimos obligados a realizar.

Era deber nuestro proteger a la Alemania meridional contra los posibles ataques de Francia, poniendo término a la presión constante que Francia había venido durante siglos ejerciendo sobre ella, dificultando la organización alemana.

Baviera, Wurtemberg y Baden, estaban constantemente amenazados por la plaza de Strasburgo.

Durante un periodo de doscientos cincuenta años, han hecho los franceses lo menos doce veces la guerra a Alemania.

En 1814 y 1815 tratóse en vano de oponer un valladar a estas continuadas invasiones; pero la verdadera causa de ellas no es otra que la insaciable ambición y la arrogancia incurable del pueblo francés; y contra este peligro constante necesitábamos defendernos creándonos una verdadera frontera.

Claro está que la pérdida de una parte de su territorio causará indecible amargura a los franceses; pero esto no importa. Aunque no nos anexionáremos provincia alguna, habría de sentir el dolor que lleva aparejada la humillación del vencimiento.

Los franceses nos odiaban ya desde que derrotamos a los austriacos en Sadowa. ¿Cuales podrán ser sus sentimientos para con nosotros después de Wæerth y de Metz? ¡La revancha! Esta sera el grito que se oiga en toda Francia el propio día en que se ajuste la paz, con anexión ó sin ella.

Un enemigo, al cual no es posible convertirle en amigo de algun modo, debe ser puesto fuera de combate para siempre. Francia es la única potencia que ha turbado siempre la paz europea; y en cuanto de nuevo se encuentre en condiciones para ello volverá a turbarla.

Justo es que los vecinos de Francia adoptemos las medidas que reclama nuestra seguridad.

Previsión del tiempo

Del 22 al 24, ejerce influencia el régimen anterior toma incremento y con el cielo cubierto en lo general de las provincias centrales y las próximas a las grandes cordilleras, disfruta de tiempo frío con tendencia a nevar y con descenso térmico apreciable.

Del 25 al 27 efecto de la irradiación cenital nocturna, la unidad y el estado higrométrico, se generalizan nieblas; y el cantábrico, el Mediterráneo y parte del NO. del Atlántico, la cerrazón es notable. En Lugo, S. de Orense, León, Asturias provincias Vasca, Navarra, Huesca, Alava, Burgos, Palencia, Valladolid, Segovia, Avila y Teruel, la columna mercurial acusa, -7.2°c y -4.5, según orografía, al mismo tiempo que el NE. se hace fuerte contribuyendo al frío.

Del 27 al 29 acrece este temporal, llegan do a Soria, Madrid, Ciudad Real y N. de Cuenca, y las heladas se generalizan por rolar el viento al N.

El plenilunio ha hecho su aparición a las 4h24' de la mad. del 28 hasta el 29 ya entrado el día no cambia la decoración. Esta se inicia efecto de la depresión africana que

invade el S., el SE. y las lluvias con vientos de estos cuadrantes se generalizan en el SE. de Huelva, Cádiz, Malaga, Granada, Almería y costas de Murcia y Alicante, llevando su acción refleja a Sevilla, S. y SE. de Badajoz, Jaen, Albacete, S. de Ciudad Real y S. de Cuenca. Efectos más o menos apreciables en Toledo, Madrid, Guadalajara y provincias centrales.

Y entramos al 30, en que moderándose la temperatura truena algo en las del NO. y en las de Portugal, lloviendo y quedando el tiempo suave y con tendencia a tempestades en el Cantábrico NO. del Atlántico y todo el Mediterráneo.

ESCOLASTICO

Los primeros batallones

A Cuba envió el Ministro de la Guerra los primeros batallones de los 56 regimientos de línea peninsulares y 10 de los 20 de Cazadores, todos los cuales dejaron el correspondiente hueco en nuestra organización militar. Es más, tanto en los presupuestos de 1896-97, como en los de 97-98 y 98-99, se consignaron las partidas necesarias para esos 66 batallones, de las que solo ha podido invertirse una parte, la correspondiente a haberes y demás gastos de tropa, por haber sido elevada la fuerza de los segundos batallones a la que tendrían reunidos los dos de cada regimiento.

Cuando comenzó el regreso de las tropas de Cuba por aquella parte de ellas capituladas en Santiago de Cuba, dictó el General Correa una Real orden por la cual se disponía que los cuerpos expedicionarios pertenecientes al Ejército de la Península se incorporasen a aquellos de que procedían, volviendo a ocupar su puesto en la organización.

En agosto empezaron a regresar dichas fuerzas, a cuyo personal se le concedieron dos meses de licencia, tiempo que ha espirado ya, sin que veamos por parte alguna aparecer los preparativos indispensables para reorganizar los Cuerpos peninsulares desde entonces repatriados, que son ya varios, entre otros el batallón de cazadores de Puerto Rico y los de línea de Córdoba y Andalucía.

La reorganización de estos Cuerpos sin aumento alguno de gastos para el Tesoro, pues podrían recibir tropas de los segundos de su regimiento o media brigada, facilitaría al Ministro de la Guerra el medio de disponer del mayor número de unidades tácticas para el caso de una perturbación interior, completándolas, si era preciso, hasta el pie de guerra, con personal del que hoy sobra de la fuerza reglamentaria; y así, a la vez, iría volviendo el ejército de la Península a su estado normal.

Pero, como queda dicho, no hay la menor noticia, hasta ahora de que el General Correa piense acometer una obra tan natural y necesaria.

LA ASAMBLEA ARAGONESA

El dictamen redactado por la subcomisión de la Asamblea es el siguiente:

Primero. Que se establezca un régimen representativo de todas las clases sociales en lugar del electoral, actualmente existentes, para la constitución de las Diputaciones provinciales y de los Ayuntamientos.

Segundo. Igual régimen deberá adoptarse para la constitución de las Cortes.

Tercero. Descentralización económica administrativa para las Diputaciones y municipios.

Cuarto. Que se faculte a las provincias para constituir agrupaciones, suprimiendo se las diputaciones innecesarias.

Quinto. Que se conceda igual facultad a los Ayuntamientos de localidades de escaso vecindario a fin de que los municipios puedan contar más de 1.000 habitantes.

Sexto. Creación de comisiones permanentes en los Ayuntamientos de poblaciones mayores de 10.000 habitantes a semejanza de las comisiones provinciales.

Séptimo. Supresión de las juntas municipales. Los alcaldes de todos los pueblos deberán ser elegidos directamente por los municipios.

Octavo. Incompatibilidad de los diputados y senadores para desempeñar el cargo de consejeros de las juntas de ferrocarriles y empresas subvencionadas y de que sean contratistas del Estado. Los cargos de senador y diputado no darán aptitud para los empleos públicos.

Noveno. Se organizará la carrera administrativa, a fin de que sean inamovibles los empleos.

Y décimo. Mejoramiento de las clases obreras.

Cronica

El juez de primera instancia de La Bisbal, don Fidel Gante, ha sido nombrado fiscal de la Audiencia de Logroño.

Por personas llegadas de la parte de Francia, sabemos que la cordillera pirenaica ostenta una gran capa de nieve.

La «Gaceta» del lunes publica la real orden del Ministerio de Hacienda disponiendo que se habilite la playa de Llafranch como recinto de la aduana de Palatrugell.

El cielo sereno hoy, siendo el día hermosísimo con sol esplendente y temperatura suave y primaveral.

Aprovechando la benignidad del día y en justo desquite de los pasados días de lluvia, fueron muchas las familias que esta tarde salieron al campo, viéndose muy concurridos los paseos hasta el anochecer.

El Instituto agrícola Catalán de San Isidro recibió ayer del ministro de Estado el siguiente telegrama:

«Desde el día 22 del actual gobierno francés aplicará nuevos derechos mediante ley del candado de 12 francos por hectolitro a todos los vinos hasta 12 grados cubiertos y los que excedan de esta fuerza a 56 francos por cada grado alcohólico. A pesar de esto nuestra embajada en París gestiona con insistencia para que la tasa sea 10 en vez de los 12 grados cubiertos.

En su consecuencia el Instituto ha telefonado al Ministro de Estado lo siguiente:

«Resolución gobierno francés: representa una baja para los vides catalanes de unas 10 pesetas por carga en perjuicio del cosechero y como rompe convenio comercial 1892; cree este Instituto que urge aplique gobierno español tarifa máxima como justa retribución a los productos franceses.—Marqués de Camps».

Para fabricar una lamparilla de noche, económica, basta llenar, a medias, de aceite común un frasco de vidrio sin color y depositar en el líquido un pedacito de fósforo tapando despues el frasco, que de ese modo

puede muy bien servir para el uso indicado: para aumentar la intensidad de la luz, se destapa un momento el frasco, con objeto de renovar el aire dentro de él.

Esta lamparilla, según dice la «Chronique Industrielle», puede servir durante un año; cuando los ingredientes se consumen, se renuevan en la misma proporción.

El jefe del gobierno, hablando con varios periodistas, al salir de Palacio, ha confirmado la noticia de que no se ha opuesto a que se verifiquen los exámenes en enero.

La Dirección general del Tesoro público ha pedido a esta Delegación de Hacienda del estado de los valores a realizar en esta provincia, durante el presente ejercicio económico.

Ha sido pedido por el ministerio de la Guerra, un estado de los individuos incorporados a filas en este distrito militar.

Al parque de Artillería de esta fueron remitidos ayer por el de Barcelona cien mil cartuchos Mauser.

El señor delegado de Hacienda de esta provincia, en vista de la denuncia formulada por un colega respecto al mal estado en que se encuentran los retretes de las oficinas de Hacienda, ha ordenado se forme el oportuno expediente para la realización de las obras de reforma.

Esta tarde ha sido conducido a la última morada el cadáver del joven don José Estrach Prats, hijo del acreditado droguero de la calle de las Ballesterías y sobrino de nuestro particular amigo el industrial don Jaime Prats, a quienes enviamos, así como a la demás familia, del finado, nuestro pésame.

El Fomento del Trabajo Nacional de Barcelona ha dirigido una instancia al ministerio de Hacienda, pidiendo se conceda franquicia a los muestrarios de géneros españoles que sean reimportados.

También ha acordado esta Asociación adherirse a la fiesta del «Arbol», para su realce, felicitando al señor Puig y Valis por su iniciativa.

La Academia regional preparatoria para sargentos, de este distrito militar, quedará constituida del siguiente modo:

Director, don Francisco Camarasa, coronel de infantería; profesores: don Isidro Alonso de Medina, comandante; don Ramon Lopez D. menech y don Ricardo Garcia Alpuente, capitanes; don Luis Martínez Uria, capitán de artillería; don Ricardo Martínez Uneiti, de ingenieros, y el primer teniente de caballería don Ramon Puig de Ramos, quienes muy en breve comenzarán sus tareas de examen a los aspirantes.

Ha sido propuesto para el cargo de agente de Vigilancia en esta provincia, don Juan Ortiz Gonzalez.

Ayer pasó por esta ciudad procedente de Francia, la familia del general Járdeles. El ex-capitán general de Filipinas ha tenido que demorar su salida de Marsella por el estado delicado de su salud. Parece ser que el equipaje del general, que había sido enviado con antelación, fue desbaratado por completo, ignorándose quienes sean los autores del delito y las circunstancias en que se realizó.

Segun telegrama recibido en la Capitanía general, del ministerio de la Guerra, el 19 del corriente, salió de Navetas para la Península el vapor «Alava», fletado por la compañía Transatlántica, con 1 290 hombres del batallón cazadores de Madrid y fuerza de la guardia civil.

La prensa de Zaragoza se extraña que, habiendo enviado representantes todas las Cámaras de Comercio de España, al Congreso que en aquella capital se está celebrando, la de Gerona no haya contestado si quiere a la invitación, que como a las demás se la hizo.

Por el ministerio de Marina se acaba de dictar una real orden, en virtud de la cual se reglamenta la pesca al arrastre denominada del «bou». Comprende numerosos artículos en los que se fijan el tonelaje máximo y mínimo que deberán tener las embarcaciones, la distancia de la rada a que pueden pescar y muchas otras disposiciones.

La Dirección general de contribuciones indirectas, reclama a la Delegación de esta provincia, un estado demostrativo del número de patentes expedidas a los dueños de carruajes o carros, destinados a la conducción de viajeros y mercancías.

Además de las veinte mil pesetas que remitieron hace poco los españoles de Buenos Aires para los prisioneros de Filipinas, la Asociación de la prensa española para la suscripción nacional en dicha República ha remitido al Sr. Sagasta una letra, de valor ciento sesenta mil francos, destinada a la Cruz Roja, para que ésta distribuya aquella suma entre los heridos y enfermos de la guerra.

Fonda del Centro
DE MANUEL FITA.
Se sirven cubiertos de 2 á 6 pesetas.

Sección comercial

BOLSÍN DE BARCELONA MAÑANA
Cambios del día de 23 noviembre de 1898.

Interior	54'27
Exterior	00'00
Cubas 1898	54'25
Idem. 1899	44'75
Nortes	25'00
Francias	27'25

CAMBIOS DEL ORO

Alfonso	39'00
Isabel	44'00
Ozas	38'50
Monedas de 20 pesetas	37'50
Oro pequeño	31'00

CAMBIOS

Paris vista	41'25
Londres vista	35'75

CUPONES
Vencimiento Julio 1898

Cubas 1898 y 1899	6'50
Exterior	0'00
Interior y Amortizable	5'00

NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 23.
El acuerdo del Consejo acerca de la autorización para emitir nuevas obligaciones del Tesoro, es el siguiente.
Ampliar hasta dos mil millones los títulos de la deuda del 4 por 100.
—El Gobierno ha aprobado el Reglamento de los viajeros y de los transportes terrestres y marítimos.
—Anoche giró el Gobierno al general Blanco 500,000 pesetas.
Según telegrama de Nueva York

es inexacto que los Estados Unidos quieran establecer la igualdad arancelaria para los productos españoles durante seis años.

No nos conceden, pues, tal ventaja.

—Según «L'Evenement», los comisionados yanquis se hallan dispuestos a transigir con que se indemnice a España por la pérdida de los edificios propiedad del Estado que existen en Filipinas.

—El señor León y Castillo ha formulado una reclamación referente a los derechos que tienen que pagar los vinos españoles a su entrada en Francia.

—Hoy espera el Gobierno carta del señor Montero Ríos.

Dicha misiva será, según se dice, muy importante.

—Un elevado personaje ministerial ha desmentido el programa político que anoche publicó el «Heraldo».

Todo, dijo, es inexacto.

—Un telegrama de Kingston (Jamaica) recibido en París, da cuenta de que emigran de dicha isla millares de habitantes, dirigiéndose a las de Cuba y Puerto Rico.

—Paris. 22.—El proyecto relativo al impuesto de los vinos españoles, no es obra del Gobierno, como se dijo, sino de los diputados que forman el grupo agrícola de la Cámara.

—En el Consejo de ayer tarde acordaron los ministros las instrucciones que hay que enviar a la Comisión de París para los efectos de la sesión de hoy, guardando acerca de ellas las reservas debidas.

El Consejo ratificó la prohibición de importar trigo, y autorizó la exportación de la patata.

Leyóse un proyecto de Catastro, que pasó a estudio del general Correa.

El Consejo cree que la paz se firmará antes del 29 del actual.

—En la sesión que hoy celebrara la Asamblea de Zaragoza se discutirá lo relativo a Guerra y Marina.

Existe el propósito de pedir la separación de marinas militar y de guerra.

Combatirán esta petición Bilbao y Barcelona y la defenderán la mayoría de las Cámaras representantes.

Las aludidas Cámaras pedirán la constitución de un *Toard of trade*, y que se encargue un Ministerio nuevo de las funciones de Marina.

En las conclusiones de Guerra, quizás se pida la revisión por cuerpos, en términos parecidos a lo propuesto por Cartagena.

PALACIO DE LAS FLORES

CALLE DEL TEATRO, 16

Grandes debuts esta semana, cantando diariamente seis artistas de reconocido mérito.

Proximamente debut de una notable compañía de zarzuela.

Función todos los días

Restaurant a todas horas. Precios económicos.

ENTRADA LIBRE.

Imprenta de EL CORREO DE GERONA

194 FOLLETIN DE EL CORREO DE GERONA

—Esta misma noche creo que hablaré a Simona.—le dijo bajando la voz.

—Que buena noche!

—Que recordo es estar de vuestra bondad y amistad, por todo, todo.

—Yo estoy del todo recompensado por vuestra propia y hermosa bondad.

—Recomendarme los tres años que he estado en el camino es como si me hubiese ido a la escuela.

—Y a la escuela de la vida, ¿verdad?

—Y a la escuela de la vida, ¿verdad?

—Y a la escuela de la vida, ¿verdad?

La satisfacción que experimentaba Adela no era menor que la de Luciano.

Siempre creyó que éste era el yerno más perfecto con que pudiera soñar.

Era un buen mozo, distinguido, de algún talento y sobre todo poseedor de un apellido sonoro, y conociendo su situación no pudo escojer cosa mejor.

Después del ruido que produjo el suicidio de Vincent, que todo el mundo atribuía a su ruina.

Cuya verdad solo la conocieron Balthazar y Esperant.

Nadie se podría admirar del lujo que desplegasen la viuda y su preciosa hija.

Era más probable que Luciano no hubiese manifestado a nadie que estaba arruinado.

Fundandose en esto, opinaba Adela que todo el mundo creía que la fortuna era del marido y no de la mujer, y que por consiguiente, nadie se atrevería a pedirle cuenta de su herencia.

FOLLETIN DE EL CORREO DE GERONA

LUCIANO ESPERANT

mi, apreciaba vuestras brillantes cualidades.

La halagará mucho el llegar a ser vuestra esposa.

—No os pongo más que una condición.

—Que condición?

—La de que hemos de vivir los tres juntos.

—Es lo mismo que había pensado pedir, señora.—replicó entonces Luciano.

Estaba radiante de alegría.

Porque un éxito tan completo é inesperado excedía de todos sus cálculos y esperanzas.

Adquiría las proposiciones de un triunfo.

—Doy dos millones a Simona.

—Adela añadió.

Y por consiguiente, no debéis preocuparos por lo que se relaciona con vuestro porvenir.

—Y...

—Nada, nada.

No quiero que te metes en esto.

Algun día embellecerá lo que de mí heredéis, de lo que espero que os aprovechéis bien.

Así también mis nietos.

Pues confío en llegar a ser abuela.

Ye siempre os he amado.

Yo siempre os he guardado en mis entrañas un dolor de madre, todo amistad.

Os he aliviado siempre en vuestras penas os he dado todo lo menester.

En fin he hecho todo lo que hace una buena madre con sus pequeños hijos.

Que queréis más?

Todo mi amor está aquí.

46

EL CORREO de GERONA

DIARIO INDEPENDIENTE, DE AVISOS Y NOTICIAS, ILUSTRADO Y DEPENDOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA.

Precios de suscripción

Gerona al mes.

1'50 pesetas

Provincias trimestre.

Ultramar y Extranjero. 15

Se admiten esquelas mortuorias y de funerales para la primera pagina hasta las dos de la tarde y para la segunda y tercera, hasta las seis.

No podré reunir más que unos veinticuatro mil francos entre todo, contestó Luciano.

—Por que contestó?

—Porque quería dar una prueba de delicadeza.

—Ese lo podéis guardar si queréis para vuestros cigarrillos, mi querido yerno.

Adela dijo sonriendo:

—Para cigarrillos.

—Si.

—Bonito regalo.

Entonces dijo Adela:

En este instante se oyó decir a Simona:

—He concluido.

Y la joven llevando en la mano el álbum abierto, se reunió a su madre y a Esperant.

Era que les amaba.

Les llevó el dibujo.

Todos quedaron admirados.

Eran muy preciosos.

Luciano se admiró del dibujo.

Complimentó al artista con un entusiasmo que hasta entonces no demostró jamás.

Eran muy hermosos.

—Les gustan, preguntó el artista.

—Si señor, sí.

Es cosa preciosa, por lo sencillo que es,—replicaron los admiradores.

—Si, es de lo más sencillo que hacemos durante nuestros primeros ejercicios.

Aprovechando un momento en que la joven se ocupaba en cerrar su caja de dibujo.

Adela se dirigió a Luciano.

De pronto le dijo:

—Esta misma noche creo que hablaré a Simona,—le dijo bajando la voz.

—¡Que buena sois!

Que reconocido os estoy de vuestra bondad y amistad, por todo, señora, por todo.

—Yo estoy del todo recompensado por vuestra propia y honrosa bondad.

Encaminaronse los tres hacia el sitio en que los esperaba el carruaje en el camino en donde se detuvo.

Vinieron desear de dibujar a Simona.

Y siguieron el camino.

Volvieron a Menton, en donde Luciano, que no cabía en sí de gozo, se despidió de la señora Vincent y de su hija, retirándose muy satisfecho por el triunfo obtenido.

La satisfacción que experimentaba Adela no era menor que la de Luciano. Siempre creyó que era el yerno más perfecto con que podría ser un buen esposo, distinguido, de algún talento y sobre todo poseedor de un espíritu sonoro y conciliador en su situación no pudo escoger cosa mejor.

Después del ruido que produjo el carruaje de Vincent, que todo el mundo esperaba, vino un silencio que duró algunos minutos.

Cuya verdad solo conocieron Balbazar y Esperant.

Madre se podía ver el hijo que desfogaba la vida y su precio.

En más probable que Luciano no hubiese mantenido el padre que se había comprometido.

Reunidos en esto, equinaba Adela que todo el mundo creía que la fortuna era del marido y no de la mujer, y que por consiguiente, nadie se atrevería a pedirle cuenta de su hacienda.